
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

U. BESANCON (IUT BELFORT-MONTBELIARD Référence GALAXIE : 4782

Numéro dans le SI local : 0896

Référence GESUP : 0896

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 63-Génie électrique, électronique, photonique et systèmes

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Génie électrique, électronique embarquée, système hydrogène pour l énergie

Job profile : Electrical engineering, embedded systems, hydrogen-energy systems

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0900231M - U. BESANCON (IUT BELFORT-MONTBELIARD

Localisation : Belfort-Montbeliard

Code postal de la  localisation : 90/25

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI DE DOSSIER
CANDIDATURE DEMATERIALISEE

90016 - BELFORT CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

MARKEZIC DAVID
DIRECTEUR DE L'IUT NORD FRANCHE-COMTE
03.84.58.77.01       03.84.58.77.02
NC
rh-iutnfc@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : génie électrique ; électronique embarquée pour systèmes communicants ; photonique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

IUT Nord Franche-Comte
912

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6174 (200412232H) - INSTITUT FRANCHE-COMTE ELECTRONIQUE

MECANIQUE THERMIQUE ET OPTIQUE - SCIENCES ET TECHNOLOGIES

Application Galaxie OUI



                                                            Campagne 2024 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0896 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
Composante 

SFSPI 
 

IUT Nord Franche-Comté 
  
Section CNU 63 – Génie électrique, électronique, photonique et systèmes 
Corps Maître de Conférences 
Numéro national du poste 0896 
Numéro Galaxie 4782 
  
Laboratoire / type UMR CNRS 6174 - Institut FEMTO-ST  

Profil pour publication Génie électrique, électronique embarquée, système hydrogène pour l’énergie 
  

Job profile  Electrical engineering, embedded systems, hydrogen-energy systems 

  

Profil enseignement  
Filières de formation concernées : 
BUT GEII, Parcours Électronique et Systèmes Embarqués (ESE). 
 
Objectifs pédagogiques et besoins d’encadrement : 
Le département GEII recherche un enseignant ou une enseignante ayant l’esprit 
d’équipe ainsi qu’une formation et des compétences lui permettant d’assurer des 
enseignements technologiques du BUT GEII ainsi que des enseignements 
transverses. ll faudra guider les étudiants et les étudiantes dans l’acquisition de 
compétences (concevoir, vérifier, maintenir, implanter, installer la partie GEII d’un 
système) et suivre les progressions au moyen du portfolio.  
 
Il ou elle sera plus particulièrement amenée à intervenir sur les thématiques 
suivantes : 

• Informatique industrielle (automates, réseaux, circuits logiques 
programmables, …), 

• Électronique embarquée (traitement du signal, programmation de systèmes 
embarqués, internet des objets, ...), 

• Technologies des systèmes hydrogène (contrôle-commande, 
programmation). 

 
Il est attendu de la personne recrutée qu’elle s’investisse dans le montage et 
l’encadrement des SAÉs (Situations d’Apprentissage et d’Évaluation) mettant en 
œuvre les ressources listées ci-dessus, ainsi que dans le développement et l’évolution 
des plateaux techniques. L’enseignant ou l’enseignante recruté participera au suivi des 
stages, de l’alternance (BUT1 à 3) ainsi qu’aux autres missions de professionnalisation 
des étudiants et étudiantes (projet Personnel et Professionnel - PPP, portfolio, …). 
 
L’enseignant ou l’enseignante devra s’impliquer activement dans la vie du département 
(participations aux manifestations organisées par le département, journées portes 
ouvertes, forums, projets, …), dans la responsabilité de parcours ainsi que dans les 
conseils et commissions de l’IUT. 
 
A moyen terme, la personne recrutée devra envisager la prise de responsabilité au 
sein du département (responsabilité des stages, des alternants, direction des études, 
direction de département). Elle devra également participer à la promotion de la mobilité 
à l’international des étudiants du département et à la mise en œuvre d’accords avec 
des universités à l’international. Une implication au sein de l’alliance européenne 
STARS-EU dont l’université de Franche-Comté est partenaire est également 
souhaitée.  



Contact(s) 

Nom, Prénom : M. PERRET Olivier 

Fonction : Chef de département 
Téléphone : 03 84 58 77 45 
Mail : olivier.perret2@univ-fcomte.fr 
 

Profil recherche 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
L’activité de recherche est menée au sein de l’équipe SHARPAC (Systèmes 
Hydrogène-Energie, Actionneurs, Production, Stockage et Conversion de l’énergie 
électrique) du département ENERGIE de l’Institut FEMTO-ST, sur le site de Belfort. La 
personne recrutée devra renforcer l’équipe SHARPAC et conduire des actions de 
recherche au plus haut niveau scientifique dans l’un ou plusieurs de ces domaines : 
systèmes pile à hydrogène, électrolyseurs pour la production d’hydrogène, 
convertisseurs statiques et électromagnétiques, stockage de l’énergie, contrôle et 
gestion des systèmes électriques. Les domaines applicatifs de ces activités de 
recherche concerneront principalement les transports terrestres et les systèmes 
électriques stationnaires. Le laboratoire accueille également des chercheurs en 
Sciences de l’Homme et de la Société, avec lesquels des projets transversaux sont 
développés. 
 
La personne recrutée devra également s’impliquer au niveau du montage, de 
l’exécution et du suivi de projets partenariaux (industriels, ANR, Europe, PEPR 
notamment H2). Par ailleurs, une forte implication dans les associations 
professionnelles et/ou instances scientifiques aux niveaux national et international est 
attendue. Pour la partie des activités relevant du domaine de l’hydrogène-énergie, les 
travaux seront également associés à l’UAR FCLAB, une unité d’appui à la recherche 
dont est partenaire l’Institut FEMTO-ST.  
 
Pour ce poste de MCF, une attention particulière sera portée sur la contribution à la 
décarbonation de la production de l’hydrogène et de l’électricité, en particulier à partir 
des énergies renouvelables. Des méthodologies prenant en compte l’analyse en cycle 
de vie pourront être développées.  
 
Par ailleurs, les travaux menés dans l’équipe SHARPAC de FEMTO-ST s’appuient sur 
une expertise expérimentale reconnue qu’il appartiendra à la personne recrutée 
d’enrichir. 
   
L’université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre 
la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : M. HISSEL Daniel 

Fonction : Responsable de l’équipe SHARPAC du département Energie de l’Institut 
FEMTO-ST 
Téléphone : 03 84 58 36 21 
Mail : daniel.hissel@univ-fcomte.fr  
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NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal de 
votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application 
GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 (10h00) et le vendredi 29 mars 2024 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera déclaré 
irrecevable. 

----------------------------------- 

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation 
en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 

 

  

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354


                                                                       Campagne 2024 

JOB DESCRIPTION N° 0896 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

SFSPI 
 
IUT NFC 

  
Section CNU 63 
Corps MCF 
Numéro national du poste 0896 
Numéro Galaxie 4782 
  
Laboratory / type FEMTO-ST Institute 

Job profil Electrical engineering, embedded systems, hydrogen-energy systems 

  

 
Teaching activities 

Training programs concerned: 
BUT GEII, Electronics and Embedded Systems (ESE) Track. 
 
Educational objectives and supervision needs: 
The GEII department is looking for a teacher with a team spirit and the training and 
skills to provide technological education in the BUT GEII program as well as cross-
disciplinary teaching. The teacher will need to guide students in acquiring skills 
(designing, verifying, maintaining, implementing, installing the GEII part of a system) 
and monitor progress using portfolio. 
He/She will be particularly involved in the following topics: 
• Industrial computing (PLCs, networks, programmable logic circuits, ...) 
• Embedded electronics (signal processing, embedded systems programming, 
Internet of Things, ...) 
• Hydrogen systems technologies (control-command, programming). 
The recruited person is expected to actively engage in the development and 
supervision of SAÉs (Learning and Evaluation Situations) using the listed resources, 
as well as in the development and evolution of technical platforms. The recruited 
teacher will participate in the monitoring of internships, apprenticeships (BUT1 to 3), 
and other professionalization missions for students (Personal and Professional 
Project - PPP, portfolio, ...). 
The teacher must actively contribute to the life of the department (participation in 
events organized by the department, open days, forums, projects, ...) and take on 
responsibilities in the program as well as in the IUT's commissions. 
In the medium term, the recruited person will be expected to consider taking on 
responsibilities within the department (responsibility for internships, course direction, 
departmental leadership). He/She should also contribute to promoting the 
international mobility of department students and the implementation of agreements 
with international universities. Involvement in the STARS-EU European alliance, of 
which the University of Franche-Comté is a partner, is also expected. 

Contact(s) 

Name : PERRET Olivier 

Fonction : Chef de département 
Phone : 03 84 58 77 45 
Mail : olivier.perret2@univ-fcomte.fr 
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Research activities 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Laboratory: 

FEMTO-ST Institute, Energy department, SHARPAC team. The SHARPAC team is 
made up of about 120 people, including about 40 PhD students. It is located in Belfort 
and is hosted on the Hydrogen Energy platform. It is one of the leading teams in the 
field in France. The team is particularly interested in the low-temperature PEM sector, 
carbon-free production and hydrogen storage as well as its uses in fuel cell systems. 
A systemic approach is always favored and includes all auxiliaries and constraints 
resulting from uses. It also hosts researchers in Human and Social Sciences, with 
whom transversal projects are developed. 

Research activities: 

The position of Professor aims to reinforce one or several themes of the SHARPAC 
team which are declined on the one hand in terms of scientific objectives: 

• Energetic efficiency (optimization of the sizing, of the energy management, 
electric sources hybridization, advanced control, etc.) 

• Durability (diagnosis, prognostic, fault control tolerant, degradation tolerant 
control, self-healing systems, resilient, etc.) 

• Economic, social and environmental sustainability 

On the other hand, in terms of applications: 

• Transport applications (road, rail, off-road, maritime, etc.) 
• Stationary applications (building, isolated microgrid, connected microgrid, etc.) 
• Particular attention will be paid to the decarbonization of hydrogen production, 

in particular from renewable energy. Methodologies taking into account the life 
cycle analysis of the hydrogen sector may also be developed. 

The research activities carried out within the team is based on recognized experimental 
expertise that it will be up to the Associated Professor recruited to enrich.  in setting up 
and managing national and international projects is required.  

The University of Franche-Comté is labeled HRS4R (https://www.univ-
fcomte.fr/hrs4r). and thus implements the European human resources strategy for 
researchers. 
 
 
The University of Franche-Comté has the HRS4R label. As such, it implements the 
European human resources strategy for researchers. 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : Prof. Dr. HISSEL Daniel 

Fonction : Head, SHARPAC research team, Energy Department, Institut FEMTO-ST 
Téléphone : 03 84 58 36 21 
Mail : daniel.hissel@univ-fcomte.fr  
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